



Gobernador Jorge Flies brindó con chica de manzana.



Un centenar de personas se agolpó frente al monumento en honor a la toma de posesión del estrecho de Magallanes.

Magallánicos conmemoraron la histórica hazaña de la toma de posesión del estrecho de Magallanes

- Desfile, muestra cultural y una gala en el Teatro Municipal de Punta Arenas fueron los actos realizados en honor a esta gesta, materializada con la llegada de la goleta Ancud en 1843.

Más de 300 efectivos militares y un par de agrupaciones de chilotes de Punta Arenas participaron ayer de un desfile cívico-militar para honrar el 181 aniversario de la toma de posesión del Estrecho de Magallanes por parte del Estado Chileno. Esta celebración tuvo un color especial, ya que por tercera vez en su historia este acontecimiento fue declarado feriado regional.

El evento comenzó pasadas las 11 de la mañana con la representación del desembarco de la goleta Ancud, embarcación capitaneada por Juan Williams quien hace 181 años pisó tierras magallánicas en el sector de punta Santa Ana. Tras esto, efectivos de la Tercera Zona Naval rindieron homenaje con una decena de cañonazos.

Contó con la presencia del delegado presidencial, José Ruiz; el alcalde de Punta Arenas, el gobernador regional Jorge Flies y los jefes de las cuatro ramas de las Fuerzas Armadas y de Orden, quien al pie del monumento a la goleta Ancud entregaron una simbólica muestra floral. A nivel parlamentario sólo estuvieron el diputado Carlos Bianchi y su hijo el senador Karim Bianchi.

Pasado el mediodía comenzó



Por la Armada de Chile desfilaron efectivos de la Tercera Zona Naval y grumetes embarcados en el Buque Escuela Esmeralda.

el desfile, en donde participaron efectivos de la Tercera Zona Naval, la Vª División de Ejército y la IVª Brigada de la Fuerza Aérea. Dentro del contingente de la Armada marcharon cerca de 100 cadetes que se encuentran embarcados en el Buque Escuela Esmeralda. Tras esto hicieron su paso por la costanera las distintas agrupaciones de chilotes de Punta Arenas, quienes fueron aclamados por los asistentes.

"Estamos orgullosos de que

hoy sea feriado regional. Esperamos que este día sea reconocido siempre y no sólo ocasionalmente", indicó Faustino Aguilar, Presidente de la Agrupación "Hijos de Chiloé", quien invitó a las autoridades presentes a fomentar la enseñanza de esta gesta histórica en los colegios de la región y transformar esta celebración día igual de importante que el 18 de septiembre o el 21 de mayo.

Durante el acto, el goberna-

dor Jorge Flies destacó que las manos del pueblo chilote están detrás de cada calle de nuestra capital y en las ciudades que siembran la Patagonia". Por su parte, el alcalde de Punta Arenas, Claudio Radonich señaló que esta toma de posesión fue fundamental, ya que "sin ellos hoy Chile no sería antártico, no sería magallánico". "Esperamos que el Estado tome acción para que esta fecha tenga el reconocimiento que merece, no solo

en Magallanes, sino en todo el país", sentenció.

Por la tarde se realizó una celebración en el gimnasio de la Escuela Hernando de Magallanes por parte de la Agrupación Folclórica Chilota y en la noche hubo un gale en el teatro José Bohr.

Un feriado peleado

La iniciativa de que el 21 de septiembre fuera festivo fue anunciada por el Presidente Boric en su última visita a la región, tras la solicitud del diputado Carlos Bianchi, el gobernador Jorge Flies y el alcalde Claudio Radonich, figuras de distinto corte político que se unieron en torno a esta celebración. Sin embargo, estos no son las primeras autoridades en exigir que el 21 sea feriado. La lucha comenzó en 2007 cuando el entonces senador Rolando Calderón y el diputado Pedro Muñoz enviaron una carta a la ministra Yasna Provoste para pedir que se presentara un proyecto de ley. Luego vinieron las gestiones de Carlos Bianchi y Carolina Goic, entre otros legisladores. Hoy se espera que el gobierno presente un proyecto de feriados regionales para que cada zona del país pueda elegir un festivo que releve un hecho histórico en su territorio.



Efectivos del Ejército desfilaron en la Costanera.



El Centro Social y Cultural Hijos de Chiloé marchó frente a las autoridades.



El acto inició con la representación de la gesta realizada en 1843 por Juan Williams.